



## ¿A quién representan?

La inmensa mayoría de las organizaciones de la iniciativa privada deberían preguntarse a quién representan, ¿Cuál es su relevancia? ¿A quién le sirven? La respuesta de estos cuestionamientos hará que la mayoría de ellos se den cuenta de que se han vuelto organismos irrelevantes que no le sirven a nadie, puesto que se representan a sí mismos.

La construcción del Pacic gasolinero muestra muy claramente cómo ve el gobierno de la presidenta **Claudia Sheinbaum** a muchas organizaciones. De las más de dos decenas de mesas de trabajo que se hicieron para establecer el acuerdo de precio en la gasolina regular, la Onexpo sólo asistió a una reunión de menos de 45 minutos y que no llevó a ningún lado. Esta organización, que preside **Jorge Mijares**, logró esa reunión por presionar con campañas locales a la Presidenta y desperdiciaron su oportunidad tratando de que se les aumentara el margen de comercialización.

La Secretaría de Energía y la Profeco, encabezadas, respectivamente, por **Luz Elena González** e **Iván Escalante**, prefirieron negociar directamente con las empresas que participan en toda la cadena de servicio. Sería bueno que la Amexgas, que tiene como presidenta ejecutiva a **Rocío Robles**, aprendiera de esa historia. Se quejan de que, en 2021, el entonces presidente **Andrés Manuel López Obrador** decretó un precio máximo y en las revisiones que se han hecho ha disminuido lo que reciben estas empresas.

Se quejan de que no están siendo recibidos por la secretaria de Energía ni por el subsecretario de Hidrocarburos, **Juan José Vidal**, porque, aseguran, les deben más que duplicar el margen de comercialización, "porque ya no salen". Es un hecho que el gobierno seguirá tratando directamente con los empresarios del sector.



### REMATE SILENCIADO

Durante el sexenio pasado se hizo a un lado a la iniciativa privada. **Andrés Manuel López Obrador** se encargó de desarticular estas representaciones particulares y reducirlas a su mínima expresión.

El CCE se ha concentrado en amplificar los mensajes positivos del gobierno y evitar hacer cualquier cuestionamiento. **Francisco Cervantes** ha sido constante en utilizar su representación para apoyar al gobierno en todas las decisiones que pueda tomar. Si analiza los comunicados de este organismo, así como las declaraciones de su presidente, no encontrará, de ninguna manera, un atisbo de cuestionamiento. Puesto que la mayoría del CCE cree que es lo mejor para el país. Ante la reforma a la Ley del Infonavit, que dirige **Octavio Romero**, eligieron sólo concentrarse en destacar el correcto proyecto de la Presidenta de construir viviendas a través del organismo, pero guardaron silencio en cuanto a que los cambios no sólo terminan con el carácter tripartito que ha tenido en más de 50 años, sino que disminuye la seguridad de los trabajadores.

Sólo la Coparmex, que preside **Juan José Sierra**, ha levantado la voz en defensa de los derechos de los trabajadores y ha formado una fuerte alianza con los sindicatos. Como le ha informado el *Padre del Análisis Superior*, el sindicato patronal ha llevado su queja a la Organización Internacional del Trabajo.

### REMATE CÓBARDE

En otros temas, las organizaciones de la iniciativa privada se han difuminado. Index, presidida por **Humberto Martínez**, aplica la operación avestruz en el caso de la disputa que tienen algunos de sus agremiados con el SAT, presidido por **Antonio Martínez Dagnino**. Desgraciadamente, no son los únicos. Organizaciones como la Canacero, presidida por **Víctor Cairo**, aplican la de la muñeca fea y están escondidos por los rincones, temerosos de que alguien los vea.

Hay algunos que se preguntan dónde está la Canacintrá, presidida por **Esperanza Ortega**, una cámara que en algún momento llegó a representar algo y hoy subsiste preguntándose si podrán con el pago de la nómina.

Una explicación que, a veces, intentan algunos representantes de la iniciativa privada es que el gobierno les ha pedido que no se metan en los temas para que sea el equipo de la presidenta **Claudia Sheinbaum** el que lleve la negociación.

Esa explicación no sólo es acomodaticia, sino equivocada. Se puede entender en los temas internacionales, como la relación comercial con el gobierno de **Donald Trump**, donde, dicho sea de paso, la estrategia instrumentada por **Marcelo Ebrard** está resultando ganadora, puesto que busca diferenciar a México de cualquier otro país.

Hay muchos temas que son domésticos y en los que, también, la mayoría de las representaciones de la iniciativa privada no tienen ninguna relevancia.

### REMATE DEMOLEDOR

En algunos círculos del gobierno se dice que no tiene sentido reunirse con los representantes de cúpulas y asociaciones, puesto que no representan a la verdadera industria. El PAS considera que en la mayoría de los casos tienen razón.